



## Con emocionado fervor celebra Gerona el triunfo de España.

### EDITORIAL

## Seguridad en el mañana

España entera vibra en estos momentos con inenarrable ardor patriótico. De todas partes nos llegan noticias dando cuenta del esplendor y entusiasmo con que el pueblo, este buen pueblo español autor de la más gloriosa gesta que han contemplado los tiempos modernos, celebra su victoria contra quienes, al pretender esclavizarle, intentaron matar su indomable espíritu gracias al cual todas las realizaciones son posibles.

El espectáculo que en estas horas de celebración jubilosa presenta el suelo patrio cubierto de banderas y emblemas de victoria ha de conmover a todos cuantos, sintiéndose españoles, tienen conciencia del momento histórico que vivimos. Quien no sienta en estos instantes el orgullo de ser español es que no es digno de vivir entre nosotros. Cantos, banderas, desfiles, manifestaciones populares en las que se dá rienda suelta a la alegría magnífica de sentirse por fin dueños del presente y del porvenir, componen un conjunto emocional a cuyo sagrado conjuro se unifica el pensar y sentir de todos los españoles y los eleva, unánime y orgulloso, hacia el Caudillo genial que con su decisión y firmeza supo llevarnos a tan espléndida victoria. Para él, artífice sublime del triunfo, son hoy las apelaciones entusiastas que brotan de los pechos españoles agradecidos a quien supo convertir en realidad gloriosa los anhelos tanto tiempo mantenidos en silencio.

Esta magnífica afirmación de fe que, como hábito de resurrección y de vida, recorre hoy—de un confín a otro de nuestra Patria—el suelo regado con la sangre de los mártires y de los luchadores, proclama ante el mundo la voluntad que guía a España de seguir, en apretado haz, con disciplina militar, las órdenes del Caudillo, segura de que sólo él puede conducirnos a las más gloriosas realidades.

Porque no son las fiestas de la Victoria exteriorización tan sólo de la alegría nacional por la paz y la tranquilidad perdidas; su significado es más hondo y llega más a lo vivo de la entraña racial: son la expresión de entusiasmo por la seguridad—de que el Caudillo es garantía—de que jamás España ha de verse en trance de muerte e ignominia; la certeza de que, con la ayuda de Dios y el esfuerzo y abnegación de todos, España reanuda el camino de su grandeza, siglos ha abandonado para lanzarse por vericuetos de desdicha y deshonor que por concesión divina y empeño de Franco se han cortado definitivamente, para no salir ya más de la senda verdadera.

Por esa seguridad es por la que España entera vibra hoy como nunca y expresa con incontenible gozo su júbilo triunfal.

Magníficas jornadas éstas que nos dan a todos la inmensa satisfacción de sabernos seguros del mañana mejor que Franco ha prometido y nos dará, como nos diera la Victoria que hoy se conmemora. Tenemos un pueblo digno y decidido como demuestran las manifestaciones inequívocas de esta hora triunfal; contamos con un Caudillo genial cuya mano sabia y firme no ha de vacilar en mostrarnos el camino y conducirnos por él superando cuantos obstáculos pudieran oponérseos, y late en el fondo de las almas españolas—bien se demostró en la Cruzada—el invencible espíritu de los santos y de los mártires, tan grato a Dios que es en definitiva quien dispone los destinos universales. En esta feliz conjunción de realidades descansa la seguridad que el entusiasmo de estos días ratifica. No podemos perecer. España avanza, resurgida, hacia los más gloriosos destinos. Por ella y su Caudillo, todos nuestros sacrificios. Nada nos detenga ni nos amilane. Nuestra voluntad de Imperio es ya invencible. Adelante en el camino de la grandeza!

## Sardanas bajo la lluvia

¡Bien, muchachas! El sol, que tiene sus paradojas, y que lució, primavera, durante todo el mes de Enero, para presidir la marcha victoriosa del Ejército Nacional por las tierras de Cataluña, se quedó descansando, durante la mañana del día de la Ascensión, y dejó que la lluvia acompañase en su lugar los primeros festejos con que se celebraba el desenlace feliz de la campaña.

Bajo los pórticos de la Rambla las muchachitas lucían sus trajes domingueros o sus uniformes azules, tocada su cabeza recién peinada con el brochazo rojo de la boina. Llovía copiosamente cuando la cobla atacó los primeros compases de una sardana. Y fué entonces cuando unas muchachas decididas, iniciaron bajo la lluvia el círculo saltarín de nuestra danza típica.

A su ejemplo se unieron otros, hombres y mujeres, grandes y chicos, y los corros se fueron agrandando y reproduciendo, como ondas en el agua. El impulso instintivo hacia la tradición era más fuerte que la coquetería. No importaba que la lluvia calase los vestidos, desaliñase los peinados, y borrarse, deslizándose por las mejillas, la obra maestra y minuciosa del tocador.

¡Bien, muchachas! Con vuestro gesto decidido habéis dado una lección de lo que es el Estado Nuevo. La bandera de la Patria Grande presidía la música y el baile de la patria chica, y en vosotras, muchachas de la nueva generación, se retrataba el modelo de la mujer de la Falange, digna compañera de aquellos soldados que tampoco esquivaron sus cuerpos a la inclemencia de los elementos ni a la dureza del combate.

Con vuestro gesto, que no fué un gesto frívolo, supisteis despertar la emoción y habéis inspirado este elogio que, a fuer de espontáneo y sincero, no quisiera parecer trascendental.

¡Bravo, muchachas! XXX.

## Salvoconductos

El Excmo. Sr. Gobernador Civil ha dirigido a los Alcaldes de la provincia la siguiente circular:

“Por conducto que me merece entero crédito, llega a mi conocimiento que a Perpignan y otras poblaciones francesas acuden hombres y, principalmente, mujeres con documentación por la que se les autoriza para trasladarse a la nación vecina en busca de maridos, hermanos e hijos, estando aquella firmada por Alcaldes y por Falange de distintas localidades; y como estos salvoconductos no tienen valor alguno, se está dando el caso de que muchas de estas personas se les detiene y luego van a parar a Campos de Concentración.

En su vista, reitero a Vd. cuanto he ordenado en el Boletín Oficial de la Provincia respecto al

(Continúa en cuarta pág.)

## Las Fiestas de la Victoria

El mal tiempo no pudo impedir la exteriorización de los sentimientos populares

### Jornadas memorables

Pese a la persistente lluvia, que si logró ayer restar brillantez a la espectacularidad de los actos no pudo amenguar el gozo de que se hallaban rebosantes los corazones, han alcanzado extraordinario lucimiento los actos de estas memorables Fiestas de la Victoria, con que el pueblo español, exultante de entusiasmo patriótico, celebra el final victorioso de su Cruzada por Dios y por la Patria.

La ciudad entera se asoció, con júbilo entusiasmo, a su significación, pregonando bien a las claras su orgullosa satisfacción de pertenecer a una España redimida por fin de pasadas bajas, para remontar de nuevo los más elevados hitos de su histórica grandeza.

Las banderas y colgaduras que como emblema de victoria lucían en todas las viviendas, desde la más lujosa a la más humilde, y en todos los barrios urbanos, junto con las acertadas galas con que los organizadores de las Fiestas ornaron los lugares más céntricos daban, con justeza, la impresión de una ciudad engalanada con sus mejores atavíos, dispuesta a celebrar con risueña

y bella apariencia el más feliz de sus acontecimientos.

Y junto al agradable aspecto de la urbe, la alegría pintada en los rostros de los que no, más lejos de tres meses, antes de la santa liberación, presentaban todas las huellas del terror y del sufrimiento, nos ofrecía la visión bienaventurada de una Gerona resurgida al unísono de toda España, en tensión activa de patriotismo, celebrando, en sus calles y en sus hombres el esplendoroso triunfo con que Franco nos ha devuelto el honor de ser y de sentirnos españoles.

Satisfechos podemos estar los gerundenses por la brillante forma con que ayer y hoy supo la ciudad querida rendir su manifestación de fe y de gozo en la hora magnífica del triunfo.

Por su brillantez, significación y emoción popular que acompañó todos los actos, las jornadas de la Victoria quedarán grabadas en los anales de la ciudad y, en su imperecedero recuerdo serán constancia de cómo los gerundenses del Año de la Victoria, supieron hacer honor a su Patria redimida.

## La jornada de ayer

### El despertar de la ciudad

A primera hora de la mañana empezó la ciudad a vivir las fiestas jubilosas. El estridente sonido de las sirenas—inevitable la constatación del contraste entre su alegre trino de estas horas de gozo con el tétrico rugir de los recientes aciagos días—y el marcial sonido de las bandas de cornetas y tambores que pasearon por la ciudad su diana bulliosa, indicaban el comienzo de las fiestas del triunfo. Como a un mágico conjuro empezaron a florecer en los balcones y ventanales las rosas, de la paz de nuestra bendita bandera que ayer pese a la opacidad del día, nos pareció más brillante, esmaltado de nuevo su rojo y gualdá por la sangre de los héroes y el amor de sus hijos redimidos. Momentos después la ciudad entera, revestida de sus más bellos adornos presentaba inusitado y esplendoroso aspecto.

Entrábamos en las jornadas triunfales cuyos destellos se comunicaban a todo. Apesar de la lluvia pertinaz, que duró casi todo el día, la animación no decreció un instante en toda la jornada, hechándose el vecindario a la calle deseoso de festejar la Victoria.

### La nota infantil

A las 9 de la mañana, hora anunciada para hacer su salida, después de tanto tiempo de inmerecido encierro, los clásicos gigantes y cabezudos, la Plaza del Ayuntamiento se hallaba atestada por la grey infantil entre la cual,—para muchos de ellos había de ser inédito el espectáculo—era esperada con extraordinaria expectación, la presencia de los Monarcas y sus acompañantes.

La lluvia, empero, había de truncar las infantiles ilusiones y nuestros pequeños hubieron de contentarse con contemplar a sus ídolos en el reposo a que aquella los condenaba, hasta que a media tarde, compadecidos sin duda los elementos de nuestra infancia, aprovechando el cese de la lluvia, pudo salir de las Casas Consistoriales la regia pareja y su cortejo, y realizar su anunciado paseo por la ciudad, en medio de imponente algarabía, traducción libre del contento que su paso majestuoso produjo en la gente menuda, siendo contemplado el espectáculo con viva emoción por parte de los mayores satisfechos de ver que, con

(Continúa en 2.ª página)

## Esta noche habla el Caudillo

Esta noche, a la hora que se anunciará por medio de Radio Nacional, pronunciará un discurso dirigido a los españoles, que será retransmitido por todas las emisoras. Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

**Dr. Vidal Ros**

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS  
PUERICULTURA

Médico del Hospital Clínico de Barcelona

Forsa, 6 - 2.º - 1.ª

GERONA

Visita diaria, de 10 a 1

Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 5

VIDA RELIGIOSA

La devastación del Mercadal.

Hay necesidad de ponderar la saña destructora de los rojos en los edificios parroquiales del Mercadal? Basta transitar por aquellos parajes para ver cómo ha quedado aquello. Por esto con sobradísima razón puede estamparse en la "Hoja Dominical" esta justa lamentación:

"Está a la vista de todos la forma desapidada y sacrilaga con que la Revolución poco ha vencida, se cibió en nuestra parroquia; todos los vasos sagrados, los ornamentos y demás objetos del culto, destruidos o robados; la Casa Rectoral, derrumbada; y nuestra Iglesia parroquial, convertida en un montón de ruinas. Lo que fué un día solicitud de nuestro ministerio pastoral— la restauración y el embellecimiento de nuestro templo— convertida en realidad merced al auxilio divino y a vuestra generosa aportación, el espíritu sectario lo ha destruido todo.

Y repitámos con el digno párrafos

"¡Que Dios perdone a los autores morales y materiales de tales profanaciones."

Más es evidente que una parroquia tan popular no puede dejar desatendidos ni el culto divino ni los servicios espirituales. de responder al legítimo llamamiento que se les hace, no merecerían ser tenidos por dignos feligreses.

Lo que no se debe esperar que no sólo por generosidad sino por espíritu de sacrificio, las aportaciones a la Colecta extraordinaria del día del Corpus y a las ordinarias de los terceros domingos de mes, responderán a la magnitud y a la perentoriedad de la obra a realizar, y permitirán reorganizar prontamente el culto en todos sus aspectos y emprender en breve la reconstrucción del templo ya que Gerona no puede estar sin él.

Santoral

Sábado día 20. — Santos: Bernardino de Sena ef.; Anastasio Teodoro y Austrégisio. obs.; Stas. Plantila, matrona romana y Basila, vg. y mr.

El día litúrgico

Día 20. — Misa y rezo de San Bernardino de Sena ef. y semidoble color blanco. Comemoración de la Octava.

Parroquia Mayor de S. Félix Movimiento Parroquial

Bautismos. — Día 5: Juan Ferrer y Dalgá, hijo de José y Serafina. — Día 7: Rosa M. Sais y Micaló, hija de José y Elvira. — Francisca Castellón y Solés, hija de José y Francisca.

Matrimonios. — Día 7: Pedro Mallol y Falgóns, con Presentación Tato y Escriba.

Defunciones. — Día 6: Arturo Ventós y Presas, casado, de 64 años, recibió los Santos Sacramentos. (R. I. P.) — Día 7: José Dotras y Alemany, viudo, de 84 años, recibió el Santo Sacramento de la Extremaunción. (R. I. P.) — Día 10: Narciso Pou y Callís, de 65 años, recibió los

Entusiasmos y alto espíritu patriótico son las notas destacadas de las Jornadas de la Victoria

(Viene de la primera pág.)

La Nueva España, retornan las tradiciones que tanta alegría nos proporcionaron en la niñez y son felices nuestros niños para los cuales ha de ser el mayor fruto de nuestros sacrificios y esfuerzos.

Sardanas en la Rambla

A causa del tiempo, la audición de sardanas que había de tener lugar en las Ramblas, a las 12 de la mañana, hubo de celebrarse en los porches de las mismas, repletas en aquella hora y si bien no pudieron ser bailadas a anchura comodidad, fueron escuchadas con agrado y celebradas por todos los amantes de nuestra glanza popular.

En la Catedral

A las 10 de la mañana en la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebró un solemne cáñico.

El templo presentaba un magnífico aspecto, luciendo severas colgaduras que daban al mismo el aspecto de las grandes solemnidades.

Una enorme concurrencia de fieles llenaba las amplias naves, destacando las formaciones de las Organizaciones Juveniles de F. E. T. y de las J. O. N. S., con sus vistosos uniformes.

Figuraba en cabeza de las mismas la banda de música y las de cornetas y tambores.

En el presbiterio, en la parte del Evangelio, tomaron asiento el Gobernador Civil el Gobernador Militar, el Alcalde de la ciudad y Jerarquías del Movimiento. En la parte de la Epístola ocupaba el trono de la Diócesis el Ilmo. señor Obispo.

En lugares destacados figuraban el Presidente de la Diputación con los Gestores de la misma y otras representaciones de las autoridades civiles y militares.

Terminado el divino oficio, se cantó un solemne Tedeum en acción de gracias por la Victoria.

La capilla de la Catedral interperió de manera impecable la Santa Misa de Perossi.

A la salida del templo, las autoridades fueron objeto de patentes pruebas de respeto, durante largo rato el desfile de fieles que quisieron elevar sus oraciones al Altísimo en acción de gracias por haber concedido la Victoria a nuestro Glorioso Ejército en lucha contra los enemigos de la civilización cristiana.

Santos Sacramentos (R. I. P.) — Dolores Monells y Oller, viuda, de 81 años. (R. I. P.)

Sufragios. — Miércoles día 10, se celebraron Misas en sufragio del alma de José Dotras. (R. I. P.) — Viernes día 12, se celebraron Misas en sufragio del alma de Arturo Ventós. (R. I. P.)

Los sacerdotes y religiosos asesinados

En el Boletín O. Eclesiástico últimamente apareció se inserta la lista de los sacerdotes y religiosos asesinados por los marxistas en este Obispado.

Los sacerdotes ascende a 194 y los religiosos a 59.

La lluvia interrumpió el Festival en la Piscina

Numeroosísimo público, acudió ayer tarde a la Piscina de la Dehesa, para presenciar el anunciado festival. La lluvia, empero, a poco de comenzado el lucido baile obligó a suspender la fiesta que hubiera resultado a juzgar por su inicio, otro éxito a añadir a los de estas jornadas memorables.

Actos aplazados para hoy

La lluvia que a última hora de la tarde volvió a arrebatar en aguacero, obligó a la suspensión de la Fiesta del Fuego, la cual tendrá lugar hoy a la misma hora en que debió celebrarse ayer, si el tiempo lo permite.

El baile de gala

Impresionante y brillantísimo aspecto presentaba anoche nuestro primer Coliseo, que resultó insuficiente para contener a la enorme multitud que acudió al anunciado baile de gala. Decoradas con buen gusto todas las localidades, destacaba, por su brillantez el escenario, artísticamente dispuesto, con un monumental escudo de la España Imperial, y, en el lugar más alto, como presidiendo la fiesta, el retrato del Caudillo, por cuya voluntad y tesón vive España horas de gloria. Una nutridísima orquesta ejecutó los bailables, danzados por innumerable número de parejas en que lo más distinguido de nuestra sociedad fraternizaba con el pueblo, siendo esta cordialidad y compenetración que hoy felizmente reina en toda España, la nota más simpática del acto.

El servicio de bufet, así como la tómbola benéfica, excelentemente organizados ambos, consiguieron gran éxito y la más cordial alegría reinó en toda la fiesta.

Inútil empeño querer citar nombres, pues Gerona entera estaba representada en el acto, cuyo éxito no halla precedentes en nuestro recuerdo.

Al finalizar la primera parte y al terminar la fiesta, la orquesta ejecutó el Himno nacional, escuchado brazo en alto por todos los asistentes.

El bullicio y la animación no decayeron un sólo momento, terminando la fiesta bien entrada la madrugada.

En el Manicomio Provincial de Salt

Por disposición del Excmo. señor Presidente de la Diputación, celebráronse ayer, con toda magnificencia, las Fiestas de la Victoria en el Manicomio Provincial de Salt.

A las 8 de la mañana hubo repique general de campanas con suelta de palomas y globos.

A las 11 se rezó una misa solemne de campaña, celebrando el Capellán de la Casa Rdo. Dr. D. Pedro Pujol.

Asistieron al acto: el Director del Manicomio Dr. D. Joaquín Castany que ostentaba la representación del Excmo. señor Presidente de la Diputación; el Administrador don José Lell; el Dr. D. Ramón Sambola; la Superiora Rda. Sor Paz, con toda la Comunidad, y el auxiliar - Secretario del Establecimiento don Octavio Culla.

Asociáronse a la fiesta todas las Autoridades de Salt civiles y militares con el Alcalde y una nutridísima representación de la F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se obsequió a las Autoridades con un lunch, y se sirvió una comida extraordinaria a los enfermos recluidos en el Establecimiento, terminada la cual se quemaron bengalas, dándose suelta a globos grotescos y otros fuegos de artificio.

Terminaron los actos con un discurso del Director del Establecimiento, de elevados tonos patrióticos y con vivas a Franco y a España contestados por todos los presentes con gran entusiasmo.

—Gran local para alquilar. Razón: Paseo Dehesa, 7.

La jornada de hoy

La Misa de Campaña

A las 11 de esta mañana, se ha celebrado en el Paseo Central de la Dehesa, la Solemne Misa de Campaña anunciada. Ha constituido uno de los actos más apoteósicos que haya celebrado Gerona en su historia. El pueblo entero ha querido dar gracias al Señor, en sublime manifestación religiosa, del triunfo de España cuya guerra ha sido ganada en definitiva por la Providencia.

Momentos antes de la Misa nuestras autoridades, en la cabeza de las cuales iban nuestros Gobernadores Militar y Civil, han revistado las fuerzas formadas a lo largo del Paseo Central.

Poco después de las 11 ha dado comienzo la Misa de campaña. Una austera y esbelta Cruz daba relieve al altar. En el fondo, grandioso, el escudo de España. Y formando un bello marco una legión de banderas nacionales.

Daba escolta al altar un piquete de gastadores de artillería. En primera fila figuraban todos los banderines de las compañías de los diferentes Cuerpos que debían participar en el Desfile, presididas por la gloriosa Bandera de Ultonia, pletórica de historia, que era enarbolada por un Teniente Coronel de nuestro Glorioso Ejército.

En correctísima formación seguían las fuerzas de Ejército y Milicias, y presidían desde la tribuna instalada al efecto nuestras dignísimas Autoridades Militares, Civiles, Eclesiásticas y Jerarquías del Movimiento.

Ha actuado de celebrante el Rdo. Padre Felipe Rodríguez, Capellán del Grupo de Sanidad de la División 73, asistido por el Rdo. D. Lucio Orteriz, Capellán del Batallón 177.

A pesar de la lluvia intermitente, que daba cierta sensación de incomodidad la Santa Misa ha sido oída con un respeto imponderable. La brillante Banda del Tercio de Requetés de Alava ha interpretado en el curso del Santo Sacrificio, diferentes marchas militares. Ha resultado de gran emoción el momento de la elevación, en que las bandas, al unísono, han interpretado el Himno Nacional.

Al terminar la celebración, desde la tribuna presidencial, el coronel de Estado Mayor de la División 73, ha procedido a la lectura del primero y último Partes oficiales de Guerra. Ante el enorme entusiasmo de la multitud el General Gobernador Militar ha dado los gritos de ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España! que han sido contestado con emoción por el público que invadía los paseos y jardines de nuestra Dehesa.

Las bandas de música han interpretado los Himnos del Movimiento que el pueblo ha coreado con fervor, y finalmente el Himno Nacional de España. Los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! no han cesado hasta que ha dado comienzo

El brillante Desfile

Es verdad que el júbilo de la victoria ha dado a nuestros soldados marcialidad. Se ha visto que desfilaban con orgullo, con decisión, con honor de saberse forjadores del triunfo que hoy se festejaba.

Las representaciones de los distintos Cuerpos han desfilado por el siguiente orden: Tercio de Requetés de Santiago; Primera Bandera de Falange de Burgos; Tercio de Requetés de Alava; Batallón de Infantería 177, en la

cabeza del cual iban su magnífica sección ciclista y escuadra de gastadores, y en vanguardia la histórica bandera de Ultonia. Compañía de Ametralladoras Octavo Tabor de Regulares de Melilla núm. 2; Batallón de Zapadores Minadores núm. 7; Batallón de Infantería; Grupo de Sanidad de la División 73; Cruz Roja española; 3 baterías de Artillería, con sus tractores. Se guían las organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en número crecidísimo, con sus respectivas secciones ciclistas y gastadores y cerraban la marcha las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S., cuya viva marcialidad impresionaba, con sus excelentes bandas de música y cornetas y tambores.

Al paso del Ejército el pueblo ha exteriorizado su entusiasmo hacia los que con su esfuerzo diario y desprecio de la vida, han forjado la gloria de esta era bélica que hoy cerramos y abre esta nueva era de la paz, fecunda y difícil, que hoy inicia España.

Al retirarse las autoridades han sido ovacionadas por la muchedumbre a los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

Gerona ha celebrado hoy el Día de la Victoria. Es el epílogo brillante de la guerra y la promesa generosa de la paz.

Un discurso del General Abriat

Al regreso del magnífico desfile de esta mañana, cuando el Excmo. Sr. D. Miguel Abriat, Gobernador militar de la Provincia, se apeaba de su coche para entrar en su domicilio particular, la multitud, que en aquella hora invadía la céntrica vía, al descubrir su presencia, hizo el objeto de una clamorosa manifestación de entusiasmo, aplaudiendo a su paso y prorrumpiendo en vivas a España, al Caudillo y al Ejército. Los gritos de ¡Franco! ¡Franco! se redoblaron al aparecer la figura del ilustre general en el balcón de su domicilio, cesando al indagar el general Abriat su deseo de dirigirse al pueblo.

Hecho el silencio, el General Abriat, pronunció una vibrante alocución, haciendo constar su satisfacción emocionada por el entusiasmo patriótico con que el pueblo gerundense se ha asociado a las fiestas triunfales, que agradeció, en nombre del Caudillo.

Manifestó su amor por esta española Región catalana y por nuestra provincia, para sacar a la cual del abatimiento en que la sumió el enemigo, prometió, en nombre de Franco y en el propio, dedicar todos sus desvelos; así como para dar al pueblo el Pan y la Justicia.

Terminó su patriótica alocución con vivas a España, y a Franco, y al grito de Arriba España! entusiastamente contestados por la multitud, brazo en alto, cuyos vivas y expresiones de entusiasmo, duraron aún buen rato después de retirarse del balcón el general Abriat.

Almacenes ESCATLLAR

FERRETERIA LAMPISTERIA ELECTRICIDAD OBJETOS PARA REGALO Rambla Libertad GERONA

Este hogar que soñáis..... hecho de belleza, de simplicidad, de sentido práctico; que sea el exponente de vuestra personalidad, de vuestras más íntimas preferencias, J. Colomer M. - DECORADOR - Rda. F. Puig, 10 puede creároslo haciéndoos un proyecto dirigiendo su realización.

Juan Jordá

Peluquero de Señoras

SALUDA A SUS NUMEROSAS CLIENTAS

Ciudadanos, 4 Tel. 366 GERONA

Maquinaria y Material Eléctrico :: Lampistería Bobinaje de Motores :: Radio TELEFUNKEN Bombas B L O C H :: Lámparas O S R A M

Electricidad y Suministros de MATEO REGAS

SALUDO A FRANCO ALMACEN Y OFICINA Calle Abeuradors, 5 ARRIBA ESPAÑA Teléfono, 41 GERONA

# España, en pie, celebra su triunfo

## La jornada de hoy en Madrid

Madrid. — La jornada de hoy en esta capital ha resultado apoteósica, ofreciendo un espectáculo sin precedentes en nuestra historia.

El aspecto de la ciudad engalanada y repleta de ciudadanos, no puede ser reflejado fielmente por ultrapasarse toda ponderación. Jamás vivió Madrid días tan solemnes. La brillantez de los actos ha superado a cuanto se suponía, y el grado de entusiasmo patriótico de todos cuantos participaron en ellos ha sido superior a toda ponderación.

Acompañaron al Generalísimo, aclamado por todas partes con desbordantes muestras de adhesión y entusiasmo, el Gobierno en pleno, los generales jefes de Cuerpo de Ejército, ilustres representaciones extranjeras y las altas Jerarquías del Movimiento. El desfile de las fuerzas triunfadoras en la Cruzada, ha resultado imponente, durando desde las ocho y media hasta las dos de la tarde, revistiendo honda emoción y solemnidad el momento de serle impuesta a S. E. el Jefe del Estado la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

Los aplausos y vítores no han cesado un solo momento, al paso de las tropas que lo han hecho con toda precisión en el orden y horas anunciadas.

A última hora se anunció que S. E. el Generalísimo Franco dirigirá esta noche por radio un discurso a todos los españoles.

## Entusiasmo patriótico

Barcelona. — La ciudad ha seguido desde primeras horas de la mañana, con creciente interés, los actos celebrados en Madrid con motivo del desfile de la Victoria.

Grandes masas de público, estacionado en la calle, estaban pendientes de las retransmisiones de la Emisora Nacional, interrumpiéndolas frecuentemente con manifestaciones patrióticas.

## Actos oficiales

Barcelona. — A las 11 de la mañana se ha cantado en la Catedral un solemne Tedeum, viéndose el templo sumamente concurrido, hasta el punto que muchos fieles han tenido que seguir la ceremonia desde la calle.

Ha oficiado el Canónigo Doctor Boada, asistiendo el Obispo de la Diócesis, el General Jefe de la cuarta Región Militar don Eliseo Alvarez Arenas, el general Gobernador Militar, el Alcalde, el Presidente de la Diputación, el Jefe Superior de Policía, y otras autoridades.

Terminada la ceremonia, las autoridades, seguidas de numeroso público, se han trasladado a la plaza de San Jaime, donde ha tenido lugar el acto del descubri-

## Apoteósico entusiasmo en Madrid y Barcelona.-Esta noche hablará por radio el Caudillo.

miento de una lápida con el texto del último parte de guerra. La plaza estaba totalmente llena de público que ha acogido con aclamaciones y vítores la presencia de las autoridades.

El general Alvarez Arenas ha pronunciado un brillante discurso, glosando la transcendencia del acto que se celebraba y de la fiesta que en el día de hoy hace vibrar de fervoroso entusiasmo a todos los españoles. Ha dedicado un emocionante recuerdo a los Caídos por Dios y por España durante la Santa Cruzada y ha terminado su patriótica alocución exhortando a todos a recordar en la vida la máxima lección de patriotismo que han dejado escrita con su sangre tantos mártires y héroes.

Grandes aplausos y vítores han interrumpido en diversas ocasiones al orador.

La Banda Municipal ha interpretado los Himnos del Movimiento y el Himno Nacional, en medio de un religioso silencio.

A continuación, las Autoridades se han dirigido a la Plaza del Rey, visitando las obras de reconstrucción del Convento de Santa Clara.

Inmediatamente después, se han trasladado al Palacio Episcopal, donde han sido recibidos por el Obispo, con el que han celebrado una breve reunión, para tratar de las fiestas y actos a celebrar en esta ciudad con motivo del próximo retorno del famoso Cristo de Lepanto.

## Las fiestas de la Victoria

Palma de Mallorca. — Con un repique general de campanas y pasacalles y dianas dieron principio las fiestas de la Victoria.

Las Autoridades y Jerarquías del Movimiento, precedidos de diez bandas de música, se trasladaron en comitiva a la Catedral, donde se celebró un solemne oficio, terminado el cual se formó nuevamente la comitiva, que se dirigió a los muros de la Basílica donde se halla la lápida con la lista de los Caídos por Dios y por España, encabezada con el nombre de José Antonio Primo de Rivera, efectuándose la renovación de coronas.

En el edificio del Gobierno Civil se ha descubierto una lápida con el último parte de guerra del Cuartel General del Generalísimo, pronunciando discursos el Gobernador civil y el Jefe provincial de Propaganda.

Después ha tenido lugar un magnífico desfile de carrozas, adornadas con flores naturales.

## S. E. concede importantes condecoraciones

Burgos. — Coincidiendo con la celebración de las Fiestas de la Victoria, S. E. el Jefe del Estado ha otorgado diversas condecoraciones a distinguidas personalidades.

Por un Decreto se nombra Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas al Presidente de la República Portuguesa, General Antonio Oscar de Fracasso Carmona, a quien se otorga el Gran Collar.

Por otro Decreto del Generalísimo es nombrado Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas, al Excmo. señor Heinrich Himmler de la Reichführer S. S. y Jefe de la Policía alemana, otorgándole la Gran Cruz.

Por otro Decreto de S. E. se nombra Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas al Excmo. Sr. D. Arturo Becchini, Jefe de la Policía Italiana, Consejero del Estado y Senador del Reino, y se le otorga la Gran Cruz.

Asimismo ha nombrado Caballero, por Decreto, Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas al Profesor Georg Kluge, otorgándole la Encomienda.

El Caudillo ha nombrado, por otro Decreto, Caballero de la Orden Imperial de las Flechas Rojas a don Ciandonónigo de Marchis, concediéndole la Encomienda.

Por último ha nombrado Caballero de la misma Orden a don Juan Cabanas Aransquin a quien otorga la Encomienda.

El Ministro de Asuntos Exteriores, General Gómez Jordana, ha firmado un Decreto concediendo el Collar de la Orden de Isabel la Católica a S. E. el Presidente del Consejo de Ministros de la República Portuguesa Doctor Antonio Oliveira Salazar.

## En la Jefatura

Barcelona. — Este mediodía, al regresar de los actos celebrados por la mañana con motivo de las Fiestas de la Victoria, el Jefe Superior de Policía señor Marqués de Rabalzo ha recibido a los periodistas, manifestando les que continuaban las detenciones de elementos que han te-

nido participación en el movimiento rojo - separatista.

Añadió que está dispuesto a reprimir severamente los actos contrarios a la moral y que al efecto ha dado las oportunas órdenes para que el personal actúe en tal sentido.

## EXTRANJERO

### Los crímenes de un rojo

París. — Los refugiados rojos españoles continúan cometiendo toda clase de tropelías.

De Perpignan comunican hoy que un obrero español, procedente de la zona roja, en venganza a la fábrica en donde trabajaba prendió fuego a la misma, y luego hizo varios disparos de pistola que causaron la muerte al dueño de la fábrica e hirieron gravemente a un empleado de la misma.

El autor de las fechorías, se disparó luego varios tiros a la cabeza, falleciendo inmediatamente.

### Mussolini en el Piamonte

Novara. — Prosiguiendo su visita a la región piamontesa, llegó a esta población, el Duce, el cual fué aclamado por el vecindario en masa.

Visitó detenidamente las instalaciones rurales, interesándose por las condiciones de vida de los obreros.

En el aerodromo, cercano a la ciudad, inspeccionó los nuevos y modernísimos aviones que han de entrar en servicio para la línea regular de Italia - Tispano-América. Durante el día, inauguró diversas obras públicas, escuelas y puentes, y regresó a Bercelli, donde presenció una magna retreta con antorchas.

### España no ha gestionado ningún empréstito

Londres. — Contestando a una pregunta de un diputado laborista en la Cámara de los Comunes, el Ministro de Hacienda, ha de-

clarado no ser cierto que el Gobierno español haya gestionado empréstito alguno en Inglaterra.

### Represiones contra Litvinof

Londres. — Informan de Moscú, con carácter semioficial, que Litvinof se halla a punto de ser detenido y encarcelado. Igualmente se anuncia un amplio cambio en los puestos diplomáticos soviéticos, de los que serán desplazados todos los tildados de amigos del destituido Comisario de Negocios Extranjeros.

### Nueva actitud de Polonia

Varsovia. — El órgano periodístico del Gobierno, publica hoy un editorial de tonos muy moderados en el que se estudian las relaciones germano - polacas y se afirma que todos los problemas pendientes entre ambas naciones pueden resolverse pacíficamente.

Esta afirmación en el periódico considerado como oficial, se interpreta como un cambio favorable de actitud por parte del Gobierno polaco, para con Alemania.

—Casa particular en sitio céntrico con buenas habitaciones desea dos o tres personas solo dormir. Razón en esta Administración.

Reparaciones de Radio. Máxima garantía. Compra de aparatos usados.

**Manuel Pla**

SALUDA A SUS CLIENTES

Plaza Marqués de Camps, 1

GERONA

SALUDO A FRANCO

ARRIBA ESPAÑA

**Palomino y Vergara**

Jerez de la Frontera

Vinos generosos y reconstituyentes

Exquisito Coñac: «Requeté» Vencedor

y el fino Coñac: «Viejísimo» Centurión

Representante en Gerona y provincia

**JOSÉ AGUSTÍ**

Pl. del Grano, 15 y Jaime I, 56-2.º-1.º

Teléfono, 385 GERONA

**Narciso Figueras Rexach**

MEDICO

Medicina General — Partos

Ramblas, 26 - 1.º. Teléfono, 471

GERONA



## Saturnino Palomer Clapera

Ha fallecido cristianamente a los 54 años de edad

E. P. D.

Sus afligidos: esposa, Carmen Peracaula; hijos, Juan, Narciso, José (ausente), Paquita, Margarita, Montserrat y Rosa; madre, Carmen Clapera; madre política, Margarita Maynegre; hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia y la Srta. María Sureda Balaguer, al participar a V. y familia tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que saldrá de la casa mortuoria, Rda. Dr. Robert, número 3, bajos, mañana sábado, a las 5 de la tarde, por cuyos actos de caridad les quedarán agradecidos.

Gerona, 19 de mayo de 1939. Año de la Victoria.

(Viene de la primera pág.)

## Dos importantes Decretos

### Postación personal obligatoria.— Racionamiento familiar

El Boletín Oficial del Estado acaba de publicar las dos siguientes importantísimas disposiciones:

“La Ley de 16 de marzo de 1939, creando el Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional, en su preámbulo hace la declaración escrita de que, en la protección estatal y en el sacrificio de todos los españoles, hay que fomentar la labor de la reconstrucción nacional. Basado en ello, entre los fondos que asigna el Instituto de Crédito, en su artículo tercero, señala el importe de la redención a metálico de la prestación personal que se imponga para dicha prestación. La prestación personal, universalmente aceptada como equitativa, y ya conocida por nuestras antiguas reales cédulas y provisiones del antiguo Consejo de Castilla, confirman una costumbre de gran trascendencia y utilidad, cuya facultad de imposición está hoy atribuida a los Ayuntamientos, por el artículo 524 del Estatuto Municipal. Si, cuando de necesidades locales se ha tratado, se ha impuesto por los Municipios la prestación personal, con mayor razón ha de estimarse su aplicación, con carácter nacional, para contribuir al remedio general de los daños causados por la guerra.

En su virtud, a propuesta del ministro de la Gobernación, y previa deliberación del Consejo de Ministros, dispongo:

Artículo primero.— Queda suspendida temporalmente la facultad de los Municipios, para establecer, con carácter local, la prestación personal.

Artículo segundo.— Se establece la prestación personal, a favor del Estado, obligatoria para todos los españoles varones, residentes en España, y comprendidos en las edades de 18 a 50 años, inclusive.

Artículo tercero.— La prestación se hará personalmente o mediante la aportación pecuniaria equivalente, computándose el jornal por lo que el individuo en cuestión devengase en el oficio o profesión que desempeñe, y, caso de incertidumbre, como mínimo por el jornal medio de la localidad, habida cuenta de las variaciones en las distintas épocas del año, pero siempre procurando la mayor equidad en la asignación, y no excediendo, en ningún caso, de 25 pesetas el computo del jornal diario.

Artículo cuarto.— La organización, recaudación e inspección de la prestación personal dependerá directamente del Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional, el que redactará el oportuno reglamento, que se elevará a la aprobación del Ministerio de Gobernación.

Así lo dispongo por el presente decreto, dado en Burgos a 16 de mayo de 1939, Año de la Victoria.— Francisco Franco.— El ministro de la Gobernación, Ramón Serrano Suñer.

Decreto del Ministro de Industria y Comercio, estableciendo el régimen de racionamiento en todo el territorio nacional. Por cada familia habrá dos cartillas: una para carne y otra para los demás comestibles que se indiquen. Todas las cartillas de racionamiento llevarán los nombres del cabeza de familia y de las personas que habiten con él y se indicarán los establecimientos en que se ha de efectuar el suministro. Por la delegación de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes respectiva se hará público con la debida anticipación los días en que se efectuarán suministros. Se señalarán las horas y quedarán prohibidas las colas.

—El Dr. José M.ª Riera Pau ha reanudado su consulta para enfermedades de garganta, nariz y oído en la calle de Juan Maragall, núm. 18, de 10 a 12 y de 4 a 6, Teléfono 24.

## Una Cruz a los Caidos

La Junta de la Hermandad de Cautivos por España ha acordado erigir una Cruz conmemorativa, emplazándola en cada uno de los lugares donde cayeron por Dios y por España los Mártires de la revolución rojo-separatista.

## Repatriación de menores de Suiza

Se ruega a los padres, familiares e incluso a los vecinos o conocidos de los menores (niños o niñas) de las Escuelas Nacionales de la Capital que salieron para Suiza en expedición especial en las últimas semanas de la dominación roja, se presenten en las Oficinas del Tribunal Tutelar de Menores (Plaza de Bern, 2, 1.ª de cuatro a seis de la tarde, para indicar la edad aproximada de los referidos menores, así para poder ser repatriados a la como sus nombres y apellidos, mayor brevedad.

—Camioneta Ford modelo T Ge - 1253 gratificaré su devolución. Dirigirse a esta Administración.

—Relojería Sauret, Primo de Rivera, 4. — GERONA.

**ELECTRICIDAD**  
Reparación de Motores, Dinamos, Transformadores, etc.  
Instalaciones de alumbrado  
**JOSÉ GINÉS**  
Rda. Dr. Robert, 9 Teléf. 452  
GERONA

**PELUQUERÍA**  
**JUAN SERRA ARGELES**  
SALUDA A SU DISTINGUIDA CLIENTELA  
Ciudadanos, 11 GERONA

**J. M. Salvador**  
Cerrajería mecánica  
Ronda Dr. Robert, 33  
GERONA

## NECROLOGIA

Esta mañana ha fallecido en nuestra ciudad el acreditado y conocido comerciante don Saturnino Palomer Clapera.

La triste nueva, al conocerse, ha producido general sentimiento ya que el señor Palomer era persona muy apreciada en nuestra ciudad.

A su señora viuda, hijas y demás familiares hacemos presente la sincera expresión de nuestra más sentida condolencia.

Ha fallecido en Barcelona el ilustre literato don Joaquín Ruyra y Oms, hijo de Blanes y emparentado con la distinguida familia Roquet de esta ciudad.

Era el señor Ruyra muy conocido y admirado en el mundo de las letras y de unos sentimientos religiosos a toda prueba. Su bondad de carácter era proverbial lo que hacía fuese altamente apreciado de cuantos le trataban. A su afligida esposa doña Teresa de Llinás y a todos sus familiares, nuestro más sentido pésame. R. I. P.

## SOCIEDAD

La distinguida esposa de nuestro buen amigo, el odontólogo de esta ciudad don Carlos Valllosera, ha dado a luz, con toda felicidad, a un robusto niño.

Nuestra felicitación a los venturosos padres.

Procedente de la nación amiga a donde se trasladó a principios de la revolución marxista, ha regresado a nuestra ciudad, haciéndose nuevamente cargo de la representación consular de Italia que con tanto acierto venía ejerciendo de antiguo, nuestro distinguido amigo don José Magaldi, a quien, con tan feliz motivo, plácenos dirigir nuestra más cordial bienvenida.

El Dr. Juan Moret reanuda su consulta de aparato digestivo y medicina general Norte, 19 - 1.ª - Tel. 391

particular. Los Alcaldes solamente están facultados para expedir salvoconductos, por mi delegación, en la forma que determina mi Orden circular de 8 del actual, que habrá recibido por correo.

Mé veo, pues, precisado nuevamente a advertir a Vd. que de continuar las extralimitaciones que se denuncian sancionaré éstas con el máximo rigor para cortar radicalmente hechos que infringiendo cuanto está dispuesto sobre paso de la frontera, causan evidentes perjuicios a cuantos la transponen creyéndose que van debidamente documentados y se dá, en último término un espectáculo que a todos interesa evitar.

Lo que se hace público para que por las Alcaldías de esta Provincia se cumpla con toda exactitud lo dispuesto sobre el particular.

Gerona, 17 de Mayo de 1939. Año de la Victoria. El Gobernador Civil, Antonio F. de Correa.

### F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S. Jefatura de Milicias

Servicio para el día 20 de Mayo de 1939.

Oficial, Luis Belled Esteve; Sargento, José Geli.

Prevención: Cabo, Enrique Auguet Aulet, Juan Fuster Costabella, Jaime Pujadas Torrent, Francisco Soles Perich, Juan Collgrós y Joaquín Pujol.

Hospital: Cabo, Agustín Enseña, Pedro Pi Colls, Felipe Teixidor, Felipe Teixidor, Pedro García y Juan Planas Masdevall.

Garage Callicó: Cabo, Miguel Pell Riera, José M. Serra Bech, Federico Calvo, José Serra, Alfonso Fabre.

Gobierno Civil: Cabos, Roberto Bellsolá, Conrado Planas, José Oliver, Luis Busquets, José Orsell, Florencio Comas, Pedro Bofill, Bernardo Oliveras, Enrique Gómez Mirla Manuel Peiró

Moradell, Juan Lanaja y Pedro Turón.

Garage señor Gobernador: Miguel Guitart y Ramón Pujadas.

Retén: Joaquín Malagelada, Julián Pallarés, Lorenzo Boda Pujalt, Francisco Alberch Comas, Agustín Alvarez de Quevedo y Ramón Nogareda.

**Luis Juncá Juscafresa**  
Médico  
Enfermedades de la infancia  
Horas de visita: de 11 a 1 y de 4 a 6.  
Calle Barcelona, 3 - 1.ª - 2.ª GERONA

**Mutua General de Seguros**  
ACCIDENTES :: ENFERMEDAD :: INCENDIOS :: VIDA  
AGENCIA EN GERONA: Rambla, 23 - pral. Tel. 397

**PELUQUERÍA**  
**JUAN SERRA ARGELES**  
SALUDA A SU DISTINGUIDA CLIENTELA  
Ciudadanos, 11 GERONA

**J. M. Salvador**  
Cerrajería mecánica  
Ronda Dr. Robert, 33  
GERONA

**Casa VENTURA**  
DE VIUDA DE ENRIQUE ARBERIU  
COMIDAS Y BEBIDAS  
Rambla Verdaguier, 12  
GERONA

**Neveras de ocasión**  
**José Vilagrán**  
Calle de Barcelona, 27  
GERONA

**Academia Cots**  
Bachillerato ♦ Comercio ♦ Idiomas ♦ Contabilidad ♦ Mecanografía  
DE BIDAMENTE AUTORIZADA Y REORGANIZADA DE NUEVO  
Ha reanudado sus clases el 15 de los corrientes en sus nuevos locales  
Inscripción de matrícula: horas, de 11 a 1 y de 4 a 6  
Calle Carreras Peralta, 4 - pral. (Pescaderías Viejas)

**MEDICA ESPECIALIDADES GERONA, S. A.**  
**M. E. G. S. A.**  
GERONA  
Servicios en todas las especialidades médicas, visitas, curas, operaciones, internamientos en Clínica, rayos X, análisis, transfusión de sangre, completamente gratuitos mediante «Abonos Populares».  
OFICINAS: Plaza San Francisco, 18 - pral. - 2.ª  
Teléfono: 591